

PEMANFAATAN CONDITIONAL CASH TRANSFER (CCT) PADA ANTENATAL CARE (ANC) DALAM UPAYA MENINGKATKAN KESEHATAN IBU HAMIL

Rini Hariyati*Budi Hidayat**

Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Indonesia1/** Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Indonesia 2

TUJUAN

Karakteristik utama Conditional Cash Transfer (CCT) adalah mensyaratkan perilaku yang berkaitan dengan upaya investasi SDM seperti perbaikan gizi, kesehatan dan Pendidikan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pemanfaatan dari CCT pada Antenatal Care (ANC) dalam upaya meningkatkan kesehatan ibu hamil.

METODE

Merupakan penelitian Sistematis Riview (SR) yang dikumpulkan melalui pencarian dengan strategi dan studi yang dikompilasi dari sumber basis data Proquest dan PubMed dalam rentang waktu 5 tahun yaitu dari tahun 2014 - 2018. Menggunakan kata kunci dasar dengan kriteria inklusi dan eksklusi menggunakan Teknik PICO-S (Population Intervention Comparison Outcome), menghasilkan beberapa kata kunci (1) "Cash Conditional Transfer (CCT)", (2) "kesehatan ibu hamil" (3) Antenatal Care. Dari pencarian ditemukan 384 studi dan 5 studi masuk dalam penelitian .

Mesin Pencari	Pub Med	Proquest
Hasil Penelusuran	17	367
Full Text, 5 years	8	203
Judul yang sesuai	6	3
Eligible	4	3
Result	3	2

HASIL

Cash Conditional Transfer (CCT) secara significant berdampak terhadap pemanfaatan untuk ANC dalam meningkatkan kesehatan ibu hamil melalui perawatan bagi ibu hamil baik dengan atau tanpa komplikasi, perawatan post partum, dan melahirkan di fasilitas kesehatan dengan tenaga kesehatan terampil.

Conditional Cash Transfer (CCT) memberikan manfaat dalam meningkatkan kesehatan ibu di beberapa negara. CCT di Malawi memberikan manfaat bagi ibu hamil sehingga ibu hamil dengan komplikasi menurun 27,3%. CCT di India yang dikenal dengan program Janani Suraksha Yojana (JSY) memberikan peluang kepada ibu hamil sosial ekonomi rendah untuk dapat meningkatkan kunjungan ke pelayanan di fasilitas kesehatan dari 39% menjadi 74% dan berdampak terhadap penurunan kematian neonatal. Selain itu CCT di India (JSY) meningkatkan kunjungan post partum di fasilitas kesehatan sehingga dapat meningkatkan pemberian asi eksklusif. Di Nepal menunjukkan bahwa untuk meningkatkann persalinan ibu hamil tidak hanya melalui program CCT saja tapi harus disertai dengan tenaga kesehatan yang terampil dan infrastruktur untuk daerah dengan kondisi geografis yang tidak memadai



KESIMPULAN

Dari penelitian di beberapa negara, menunjukkan bahwa CCT berdampak positif pada pemanfaatan untuk Antenatal Care (ANC) dalam upaya meningkatkan kesehatan ibu hamil. CCT merupakan bantuan tunai bersyarat sehingga harus tetap diperhatikan dalam verifikasi dan pengawasan terhadap syarat yang telah ditentukan.

BIBLIOGRAFI

1. Jabiba Chinkumba et.al, 2017. Household Cost and Time to Seek Care For Pregnancy Related Complication. Journal Plos One
2. Marc Bardou et. Al, 2017. Naitre Study on The Impact Of Conditional Cash Transfer On Poor Pregnancy Outcomes In Underprivillage Woman. Jorna BMJ Open
3. Sarika Chaturaved et. Al, 2014. Quality Of Obstetric Referral Service In India's JSY Cash Transfer Programme For Institutional Biirths. Journal Plos One
4. Elina Pradhan Victoria Y.Fan, Agustus 2017. The Differential Impact of User-Fee Exemption Compared to Conditional Cash Transfer on Safe Deliveries in Nepal. Health Service Research

Gambar 1. Tren kematian Ibu, beberapa negara ASEAN
Sumber: UN Maternal Mortality Estimation Group: WHO, UNICEF, UNFPA, World Bank

